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Contributo para a Apreciação Pública do Projeto Lei Nº 642/XIII 

Diploma: Projeto Lei 

N.º: 642/XIII 

Identificação 
do sujeito ou 
entidade: 

Ana Filipa Vaz Ferreira, Médica Interna Especialidade 
Neurocirurgia no Centro Hospitalar São João 

Morada ou 
Sede: 

 

Local:  

Código Postal:  

Endereço 
Eletrónico: 

 

Texto do 
Contributo: 

Apoio a formação de uma Ordem dos Fisioterapeutas. Considero a 
profissão dos Fisioterapeutas de extrema importância no processo 
clínico dos pacientes. Compreendo e defendo a importância da 
formação de uma Ordem dos Fisioterapeuta de forma a que a sua 
prática seja apoiada, regulada e tenha a valorização que merece. 
Os utentes beneficiariam do desenvolvimento e aproximação deste 
profissionais, pois mais nenhum profissional de saúde percebe 
tanto de reabilitação física como estes profissionais, fazendo-o de 
forma tão eficaz e completa. Têm competências para ajudar em 
praticamente todas as valências médicas, não só na dor de cortas, 
mas também na bronquiolite da criança, no enfarte cardíaco, na 
pneumonia e DPOC, nos pós-operatório, na prevenção da atrofia 
do alectuamento, em aulas de exercício, no que de mais perto 
acompanho, o doente neurológico, entre tantas outras áreas e de 
forma tão humana e empenhada. Não tenho dúvida que a maior 
integração destes profissionais no sistema nacional de saúde 
trouxesse benefícios importantes a longo prazo na recuperação e 
ganho de autonomia dos doentes. Sou testemunha frequente do 
valor destes profissionais no sistema privado e tenho pena que as 
mesmas condições muitas vezes não aconteçam no sistema 
público ou convencionado pela falta de apoios na regulamentação 
das práticas que lhes são impostas e inúmeras limitações que 
encontram. Portanto, considero que a criação desta Ordem seja 
uma evolução lógica. Percebe-se que pela falta de uma Ordem os 
fisioterapeutas carecem de apoios, ficando impedidos de 
desenvolverem corretamente as suas atividades. Para além disso a 
criação da Ordem dos Fisioterapeutas poderá ser um excelente 
ponto de partida para a regulamentação e correção de erros de 
más práticas desenvolvidas dentro do sistema nacional de saúde 
nesta área, definindo critérios de qualidade e eficácia. Será lógico 
que uma melhor prática de Fisioterapia traduzir-se-á num ganho 
importante ao sistema nacional de saúde. Por estes motivos apoio 
e considero que será uma importante vantagem para o Ministério 
da Saúde o desenvolvimento da Ordem dos Fisioterapeutas no 
sentido de criar um parceiro idóneo no desenvolvimento de boas 
práticas e no desenvolvimento de uma profissão que em tanto 
contribui para a evolução dos doentes mas que está a meu ver 
subvalorizada e subaproveitada. Muito obrigada Ana Ferreira  
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